

OROSCOPO.

No tiene duda, señores, Cáncer, que está figurado por un cangrejo, en los doce signos del gran Zodiaco, entró á ejercer su influencia el veinte y dos del pasado junio, y sigue hasta igual día del mes de julio en que entramos. Su natura es la del agua fria y húmeda, y por tanto imprime humedad templada, que es muy útil en verano. Que es femenino y nocturno y móvil no hay que dudarlo, porque entrando en él el sol, el tiempo se vuelve vario, y al día, que antes crecía, el influjo acangrejado le hace menguar media hora, que la noche va ganando. Mucho mas decir pudiera, con el Cortés en la mano, de este retrógrado signo;

pero hoy estoy mal guisado y no quiero hablar de cosas que han de causar desagrado. Sin embargo, por cumplir con lo que estoy empeñado diré á aquellos que nacieren bajo el signo ya nombrado, que segun sus influencias, no serán afortunados: que si es hombre, vivirá unos ochenta y tres años, en que sufrirá infortunios y por pleitos mil quebrantos, siendo su libertinage ocasion de muchos daños: que la mujer será hermosa, aunque de genio alocado, y de sus gracias prendada, hará á sus amantes marros; y en fin, que aunque con disgustos por su familia causados, su vida podrá durar como unos setenta años.

TRABAJOS DEL CAMPO. Se siegan las mieses segun el orden de su madurez, formando las gavillas con cuidado y se trillan lo mas pronto posible; se labran los campos destinados al trigo y aquellos en que se han arrancado las habas ú otras plantas leguminosas y se continúan las labores de las tierras fuertes; se desmontan los treboles, despues del primer corte del año, y se cortan los henos y demas forrages; se dá la segunda caba á las papas. Al fin del mes se recogen las almendras y en los paises cálidos, es bueno calzar las cepas de las vides y de los árboles para evitar que el calor absorva la humedad de las raices. Tambien se pueden castrar todavia las colmenas.

TRABAJOS DE HORTICULTURA Y JARDINERIA.—*En invernáculo.* Estos exigen los mismos cuidados que en el mes precedente. Se continua la monda y limpia de las plantas; se riegan sus hojas con frecuencia por medio de bomba ó de geringa provista de una cabeza finamente agugerada á fin de hacer caer el agua en forma de lluvia menuda. Los riegos de pié deben ser mas copiosos que los del mes anterior; los de las hojas se harán con agua muy limpia, y los de las macetas y cajas podrán hacerse con aguas preparadas con mezclas de diferentes abonos. Como ya el sol calienta mucho, es preciso preservar las plantas con mas cuidado y por mas tiempo, estendiendo los toldos ó sombrages, desde las nueve de la mañana, hasta las cuatro de la tarde; pero si estuviere nublado deberán retirarse, para no privar á los vegetales de un cierto grado de luz.

En esta estacion se deben establecer en los invernáculos, corrientes de aire que en otra época pudieran ser dañosas. Al efecto, si no tuviesen ventiladores, se suplirá la falta abriendo las puertas laterales, ó las pequeñas ventanas del lado del norte. Tambien se principiará á dar aire á las estacas plantadas en junio, levantando un poco las campanas con que están cubiertas.

Como las camas han perdido ya de su calor, es preciso rehacerlas, sin que se les añada nuevo estiércol, pues será suficiente traer al centro el de los costados.

Las plantas de invernáculo caliente, ordinariamente no se sujetan á la poda y se dirigen mas generalmente repizcándolas. Esta operacion consiste en quitar con las uñas la estremidad de las ramas jóvenes, lo cual es preciso hacerlo en este mes.

Todos los vegetales encerrados tienen la tendencia á elevarse verticalmente y á desguarnecerse por debajo y por los costados, lo cual es necesario vigilar atentamente, para detener su subida y obligarles á echar ramas laterales.

Al aire libre. Todavía es tiempo de sembrar las especies indicadas en el mes precedente, á escepcion de las coliflores y de las coles de costillas gruesas. Si se dejan pasar los primeros dias de este mes tampoco será ya tiempo de sembrar los brócoles ni los colinabos.

Hacia el fin del mes se ingerta de escudete á ojo dormido, sobre peral; membrillo, manzano y escaramujo. Paral os árboles de fruto de hueso, se espera hasta fin del mes ó principio de agosto. Se continúa el deslechugue y el empalizage de los árboles frutales; se principian á amugronar los clavetes; se concluyen de arrancar las cebollas y raices de flor que no deben replantarse hasta otoño; y se levantan las que deben quedar en tierra todo el año como las lises, martagones, narcisos, corona imperial y otras; pero solamente para desembarazarlas de sus cebolletas y replantarlas en seguida.

Tambien se siembran en este mes un gran número de plantas visanuales, que se quieren tener en flor á principios de la primavera siguiente. En una tierra bien preparada y abonada con mantillo de hojas muy consumido, ó mejor en cajas, se siembran las semillas del jacinto, del tulipan, de la anemona, del ranúnculo y de otras plantas bulbosas ó tuberosas.

Se escarda, se vina y se monda; se dán copiosos riegos tarde y mañana y se recogen las semillas ya maduras.

El jardinero inteligente prepara ya semilleros para trasplantar sobre cama en octubre y obtener frutos tempranos.

SEMENTERAS Y PLANTACIONES. La mayor parte de las que vamos á indicar deben consumirse en verde, como por ejemplo los présules las avichuelas etc. etc. La cebolleta blanca no prospera sino en las tierras fuertes: en las arenosas ó ligeras no se sembrarán hasta agosto y se podrán trasplantar en octubre. Los porros y la cebolleta sembrados desde 1.º á el quince del mes lo mas tarde, estarán buenos para trasplantar en setiembre. Los nabos gallegos, las coles y las zanahorias se sembrarán á esposicion fresca y sombría para usarlos en la primavera.

SE SIEMBRA AL AIRE LIBRE EN HUERTA.—*A principios del mes.* Colinabos, brócoles, cebolletas, havichuelas, porros y présules. *A mediados del mes.* Zanahorias, ápios, perifollo, coles verdes, rizadas y de Alemania; chicorias silvestres y rizadas; berros, escarolas, espinacas, hinojos, habas, havichuelas, caramillo y suizas, lechugas de pella, canónigos, nabos comunes y gallegos, perejil, chícharos de otoño y de Clamart, verdolagas, rábanos largos, redondos pequeños, negros gruesos, grises, fuertes de Asburg, picantes, romanos y raponches. *Al fin del mes.* Cebolla blanca y escorzonera.

EN JARDIN. Campanulas, dedaleras, alhelies, lichinides, nigelas, alceas, malvas y un gran número de otras plantas visanuales que si se espera á sembrarlas en primavera no florecen en aquel otoño.

B. S.

Almería: Imp. de D. VICENTE DUOMOVICH, calle de las Tiendas núm. 69.